

MEDIO: RADIO RED
NOTICARIO: DON DINERO
FECHA: 07/ENERO/2013

Jalisco entró en incumplimiento a finales del año y mereció que Fitch mandara la calificación del estado hasta el nivel D: Luis Videgaray

Extracto de la entrevista con el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray, en el programa “Don Dinero”, conducido por Alberto Aguilar, en Radio Red.

ALBERTO AGUILAR: Me da mucho gusto saludar a Luis Videgaray, él es el secretario de Hacienda y Crédito Público. Hay muchos temas que platicar con Luis Videgaray. Hoy estuvo muy activa la Secretaría de Hacienda porque por lo pronto hubo nombramientos, me parece que son los últimos, y también se hizo la reapertura de estos bonos del 2044, mil 500 millones a una tasa histórica para un bono de 30 años a 4.19 por ciento.

(...)

Luis, hoy con los periodistas de la fuente hablabas de la preocupación que hay de la trayectoria del endeudamiento en las entidades federativas, y hablabas de que no se va a rescatar ninguna entidad ni ningún municipio ni nada de esto. ¿Qué hacer Luis con este tema tan preocupante para evitar esta situación que se está dando en materia de endeudamiento? Yo supongo, tú me corriges, pero yo supongo que no todas las personas que están al frente de las finanzas en los estados, y sobre todo en los municipios, son las personas adecuadas. ¿No se podría hacer algo para poner algunos candados y tener gente mucho más capacitada?

LUIS VIDEGARAY: Mira Alberto, empiezo diciéndote que el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el primero de diciembre señaló como una de sus tres decisiones presidenciales de su primer día de gobierno el impulsar una iniciativa de ley para poner en orden, y esas son las palabras textuales del presidente Enrique Peña Nieto, poner en orden el tema del endeudamiento de los estados y de los municipios.

Desde el punto de vista de la economía en su conjunto, de las finanzas públicas federales, el nivel de deuda agregado, es decir, cuando sumamos toda la deuda de los estados y los municipios, no es preocupante. Pero lo que es preocupante es la tendencia y algunos casos que llaman mucho la atención.

Así ha sido el caso de algunos gobiernos estatales que la opinión pública conoce muy bien, o casos mucho más recientes como este caso del gobierno del estado de Jalisco que entró en incumplimiento a finales del año, en los últimos días de diciembre, y que mereció que Fitch, la calificadora, mandara la calificación del estado hasta el nivel D. Nunca un estado había tenido una calificación tan baja resultado de un incumplimiento de un crédito bancario, en este caso un crédito de corto plazo por más de mil millones de pesos.

¿Esto qué quiere decir? Sí bien no es algo que ponga en riesgo ni la economía nacional ni las finanzas públicas federales, sí es un problema que está creciendo, cada vez tenemos más casos, está el tema de Acapulco que está en Buró de Crédito, Cuernavaca, municipios de Chiapas. Y estoy hablando solamente de casos recientes, conocemos otros de meses y años anteriores.

Entonces en el contexto del Pacto por México, se acordó que una de las reformas que se impulsarán de manera inmediata, y en eso estamos trabajando con los partidos políticos firmantes del Pacto por México, el PAN, el PRI y el PRD, estamos trabajando para de manera consensada generar una ley que ponga orden y que ponga un límite al endeudamiento de los estados y los municipios. No podemos entrar en un programa de rescate, Alberto, porque primero no tenemos facultades, el presupuesto no prevé partidas para rescates financieros de estados y municipios, pero además creo que estaríamos generando incentivos inadecuados.

No son los incentivos que queremos dar, que los gobiernos que entran a estas trayectorias sean rescatados por la autoridad federal. Los gobiernos tienen que enfrentar esto a través de un manejo responsable de las finanzas públicas reduciendo sus gastos y aumentando su recaudación.

ALBERTO AGUILAR: Claro.